

LA RIBERA DEL EBRO

DIARIO LIBERAL

Organo oficial del partido en los distritos de Tortosa, Roquetas y Gandesa

Año I SUSCRIPCIÓN UNA PESETA AL MES Martes 2 de Noviembre de 1915. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Rosa, 15 bis. TORTOSA Núm. 39

DE MI BLOK Toda Europa es campo santo

¿Dónde y cómo habrán celebrado el día de difuntos las trece naciones europeas en guerra?

¿Dónde buscar la tumba de los miles y miles de muertos?

¿Cómo encontrar el sitio que amaga los restos del ser querido?

Ah, pobres madres, pobres madres!...

Corred a los campos... Arrancad al azar las primeras flores que vean vuestros ojos, exprimidos ya de todo llanto... Cojed al azar esas flores, flores de sangre, que chupan de la tierra sangosa há más de un año... Cojed al azar esas flores de pétalos rojos, pintados, quizás, con el hierro que salió de vuestras venas... Cojed esas flores y echadlas a manojos por el aire... Allí donde caigan, caerán sobre una tumba... Qué horror ha sido el matar a los hombres!... De los hombres de esta generación preclara y sabihonda, que ha basado el programa de sus doctrinas sociales en la fraternidad humana y en el altruismo de los desfavorecidos!

Amarguras en dulce

La visita a los muertos despierta, acaso, la golosera de las gentes.

Ayer, de regreso del campo santo, vimos como invadían las confiterías, espléndidamente aprovisionadas, hasta hacerse materialmente imposible penetrar en ningún establecimiento de esta índole si no era a fuerza de codazos y empellones.

Nos fijamos en las caras de todos.

Antes de llegar a la vista de los aparadores, realmente conservábanse algo compungidas, con el gesto adoptado ante las tumbas que acaban de dejar; caras de día de difuntos... Pero en cuanto los ojos se daban cuenta de las variadas y apetitosas golosinas que se reflejaban en la tersa cristalería de la tienda, la mirada tomaba haz de vida, de alegre vida; se alisaban las arrugas de la tristeza y las caras de día de difuntos, se convertían, sin gran esfuerzo, en caras de pascua.

Y era que el corazón dejaba su lugar al estómago.

Frustrerías de la vida.

Que no hay dinero

Es un clamor.

Cada día se eleva el precio de las subsistencias.

Los jornales escasean cada día más.

El comercio vive la más languida vida. No se cobra nada. No baila ninguna peseta por ninguna parte.

Pero... Se viste con un lujo desproporcionado.

nado. La indumentaria de una criada, es todo un presupuesto. En días festivos, todos los sitios de diversión y esparcimiento, de recreo y de vicio se ven atestados, atestadísimos.

Los manjares de más coste son los que primero desaparecen de nuestro mercado.

La miseria reina, pero la gente se dá la mejor vida posible.

¿Es filosofía?... ¿Es atrofia cerebral?...

Tortosa, 1-11-15.

Mañana publicaremos una interesantísima carta de nuestro ilustre Jefe nacional excelentísimo señor Conde de Romanones.

Una Liga contra la difamación

El semanario «España» llamó hace algunos meses la atención sobre el número creciente de periodiquitos dedicados francamente al cultivo del escándalo.

Consagrando a esta nueva causa de desprestigio de la Prensa la atención que merece, el señor Luca de Tena está sosteniendo en A. B. C. una campaña plausible, encaminada a que de los mismos periódicos salga el remedio, o al menos la defensa, contra ese descarado ejercicio de la difamación.

Ha recibido el señor Luca de Tena muchas adhesiones a su pensamiento, y ahora precisa, proponiendo que los directores de los periódicos adopten estas normas generales de conducta:

«Libertad absoluta para toda clase de ideas.

Compromiso expreso de no tolerar en los respectivos periódicos ciertos procedimientos y lenguaje.

Expulsión de la comunidad periodística, que formáramos, de todo aquel que las utilizara.»

Se trata de un vicio de las costumbres, y de las costumbres ha de venir el remedio. Los más interesados en formarlas son los periodistas dignos, que sobre el interés general del caso tienen el deber de evitar que recaiga sobre una noble profesión, necesaria en las sociedades modernas, la infamia de los que la aprovechan para satisfacer sus bajas pasiones o poner por obra sus picardías.

La acción del Estado, hoy por hoy, es de muy limitado alcance en estos casos. La mayor parte de los delitos que se cometen, en los papeluchos de que se trata, o por los libelistas sueltos, son de aquellos que solo se persi-

guen a instancia de parte. Solo en algunos casos en que existan manifestas ofensas a la moral o al orden público, puede la autoridad judicial proceder a la recogida de los papeles difamatorios. Los «chantajes» que se intentan, las más veces no suelen dejar huella que facilite la acción del ministerio fiscal.

Cualquier medida restrictiva que se adoptase y que exigiera la reforma de la legislación vigente hallaría grandes resistencias, por la superstición de la libertad, que es muy distinta del amor a la libertad, del que participamos. Y esa superstición es harto poderosa.

El hecho es que con un puñado de pesetas cualquier perdelulario puede fundar un periodiquito, para saciar sus odios, hacerse temer o tantear los bolsillos del prójimo. Casi es necesario más requisitos para obtener una licencia de uso de armas, que para fundar un periódico, que a veces es un trabuco. Si el amor a la libertad de la Prensa no nos contuyese, echaríamos de menos el régimen de restricción en que se exigía un depósito, una garantía metálica, para fundar una publicación periódica. Al menos era un principio de responsabilidad económica. Pero ¿quién piensa en eso? Practicamente, es imposible en la actualidad, por la superstición consabida.

El extremo a que se ha llegado en el escándalo que lamentamos, y que quisiéramos remediar, como el director de A. B. C., no es un fenómeno repentino. Es la consecuencia de un relajamiento gradual. La cobardía del ambiente, la mezquina complacencia en la murmuración, han ido preparando el terreno. Se ha hecho el descubrimiento peligroso de que la insolencia y la bravuconería podían ser útiles para hacer carrera, y las complacencias y las capitulaciones de ayer con hombres que abusaron de su ingenio, han conducido a que ganapenes sin ingenio ensayen el modo de vivir y medrar ejerciendo la injuria y la columnia como una profesión.

El individuo aislado se ve en una situación muy difícil ante esta gente. Si acude a los tribunales, la lentitud y complicación del procedimiento, y los gastos que supone, le impondrán multitud de molestias y trastornos, con resultado final dudoso. Si suscita un lance de honor, dará una patente de caballerosidad a quien no la tiene, aparte de que nadie está obligado a ser un mosquetero, y muchos considerarán reprobable el duelo. Tomarse la venganza por su mano, apelando a un pugilato en las calles, o donde se presente ocasión, es desagradable, expuesto a las eventualidades de

una lucha, en que puede no ser el más fuerte el que tenga razón, y en que siempre tiene más que perder una persona decente que un pícaro.

Solo la acción colectiva y el auxilio mutuo de las personas honradas, podría ser eficaz. Si se consiguiere el acuerdo de los directores de periódicos, que pretende el señor Luca de Tena, y se proscribiera rigurosamente del periodismo a los que le deshonran con su proceder, y se les persiguiera ante los Tribunales, sin cejar hasta lograr su condena, se haría adelantado mucho. Sería el primer paso para la creación de una liga contra la difamación; una Liga que está haciendo falta.

EL TRABAJO INDUSTRIAL

Desde hace algún tiempo, se observa aumento de trabajo en determinadas zonas industriales españolas. La declaración de la guerra europea trajo a España como primer resultado la paralización en las exportaciones e importaciones con los países con quienes tenemos principalmente relación de negocio por razones de frontera o de conveniencia mercantil, y entonces, es decir, a los pocos meses, pudo verse cómo decrecían las ventas y las compras en general, aumentando tan sólo algunas, tales como las que procedían de la región catalana, que fabricaba tejidos de lana y algodón para los países en guerra.

Sobrevino el segundo período, que puede referirse a la exportación de monturas, correaes, calzados, ganados, etc., hasta que el Gobierno tomó medidas prohibitivas con el fin de que no faltasen aquellas materias, artículos o productos que fuesen necesarios al consumo nacional, y por último se presenta el que podemos llamar tercer período, es decir, la actividad industrial, metalúrgica y naviera.

En efecto: desde hace más de dos meses se observa que en Vizcaya hay exceso de trabajo en las fábricas metalúrgicas, las cuales en unión de las cerrajerías, están construyendo ruedas, flejes, tornos, vagones y material de aplicación inclusive para la defensa personal en la guerra.

Se han hecho contratos muy ventajosos para proporcionar artículos de hierro y acero, que son vigilados e inspeccionados por los representantes de casas extranjeras peticionarias de estos artículos, y así resulta, para bien del capital industrial y del trabajo, que en dicha zona española se produce mayor riqueza que hasta ahora, sobreviniendo beneficios superiores a los precedentes para el dinero aplicado a esta clase de producción.

Por otra parte, se logran utilidades de importancia no sólo por el alza de los fletes que repercute en las Compañías navieras del Norte, sino por la venta de buques que tenían utilidad menos indicada para el comercio de cabotaje, y que algunos países, como Holanda y Dinamarca, hoy dedicados al comercio marítimo, adquieren por precio superior al de coste, o cuando menos al valor real en el momento de la compra.

Con este motivo, y ante la demanda de unidades navieras y ante la utilidad que éstas obtienen en el comercio marítimo, la Sociedad Euskalduna y la Española de

Construcción Naval están admitiendo obre-
ros y haciendo buques para aumentar las
flotas vizcainas y para venderlos a los que
solicitan su adquisición.

Como resultado de estos hechos y del
aumento del tráfico ferroviario en las mer-
cancias de pequeña velocidad, lo que de-
muestra que el trabajo nacional no está tan
paralizado como suponen los pesimistas,
sobrevienen otros favorables, tales como:
primero, del personal en el trabajo; segun-
do, la disminución en el éxodo de brazos;
tercero, la utilización de los materiales es-
pañoles considerados como primeras mate-
rias que se exportaban al extranjero, y
cuarto, la mayor expresión de la riqueza
nacional, que esta preparándose en este or-
den de cosas con nuevos factores, que han
de producir y producen ya beneficios al ca-
pital y a la mano de obra.

No sólo se determinan éstos hechos fa-
vorables en los puntos que hemos expuesto,
sino en el cambio internacional, porque al-
guno de los contratos referidos estipulan
que el importe de los artículos ha de pagar-
se en pesetas, y aunque otros están referi-
dos al franco o a la libra esterlina, tienen
un valor económico semejante, porque los
giros que engendran han de ser convertidos
a moneda nacional.

Las cifras del comercio exterior en los
ocho primeros meses del año, últimas pu-
blicadas oficialmente producen una satisfac-
toria impresión, por cuanto la exportación
de primeras materias ha disminuido de 197
a 144 millones, y, por el contrario, los artí-
culos fabricados pasan de 155 a 412 con un
aumento de 159 millones de pesetas, no re-
gistrado en España desde hace mucho tiem-
po. Los substancias alimenticias embarcadas
pasan de 253 248 millones menos que en el
periodo de 1915 cuando no estaban en gue-
rra las naciones.

En la importación, los artículos fabrica-
dos disminuyen de 258 a 156; las substan-
cias alimenticias, de 181 a 156, y las prime-
ras materias aumentan de 328 a 279.

Todos estos sistemas y todos estos he-
chos, repetimos, redundan en beneficio de
la industria española, cuyo proceso hemos
marcado a partir de la conflagración euro-
pea.

Nuestros elementos de producción se
van perfeccionando y quedando en condi-
ciones de aportar mayor contingente de ar-
tículos fabricados y mayor número de obre-
ros aplicados al trabajo.

Dentro de las adversas circunstancias
presentes es halagador enseñar estas otras,
que han aumentado ya y que aumentarán
más la riqueza nacional.

NUESTROS CORRESPONSALES

Desde Gaudesa

El tren correo ascendente número
311, a su paso por el puente sobre el
Ebro, sito en Garcia, arrolló en el día de
ayer, a la joven de 18 años, vecina de
aquella, Isabel Anguera Pascual, dete-
niéndose el convoy y siendo recogida por
el personal del mismo que la condujo en
el mismo tren a la estación de Ascó, ha-
biendo fallecido a los pocos momentos
de haber emprendido el convoy de nuevo
su marcha.

—El día 11 de los corrientes, contrae-
rá matrimonio, en la ciudad del Turia,
nuestro querido amigo el ilustrado mé-
dico de Arnes, don Ricardo Beltri, con
la distinguida señorita Carmen Serrano.

Nuestra enhorabuena.

—Ha salido para Barcelona nuestro
estimado amigo don Juan Figueras.

M. B.

1-11-1915.

¡ALTO.....!

Gran clínica dental MARIN

En beneficio del público de Tortosa y su comar-
ca, esta clínica se distinguirá de sus similares por
su grandísima economía en toda clase de trabajos.
Todo por mitad de precio.
Coronas de oro, a 45 pesetas.
Dentadura cauchú completa, 60 id.
Dientes sueltos, a 4 pesetas uno.
Orificaciones y empastes, a precios increíbles.
CONSULTA Y PRESUPUESTOS GRATIS

Calle de la Estación, encima del
café de Ramón Escudero

CHUCHERÍAS

Traducimos de «La Campana de Gra-
cia».

«En el Congreso Socialista— que se es-
tá celebrando en Madrid— se ha acusado a
algunos personajes republicanos de tener
una ética muy turbia y ser hombres de ne-
gocios bastante sucios.

Nosotros queremos decirlo bien alto:
he aquí el mal; he aquí el cáncer que pudre
y destruye, de unos cuantos años a esta
parte, el republicanismo español. Una taifa
de mercaderes y ambiciosos sin escrúpulos
han invadido al campo de la República.»

¡Cuando esto dicen los de casa, figúren-
se mis lectores!...

Por aquí tenemos componentes de esa
taifa.

¡Y pensar que esa genticilla es la que
morrea, a todas horas, de moralidad y rege-
neración!...

¡Vamos, señor!...

Marceino fué a Tivisa, y como su mo-
nomanía es la de la popularidad de titerite-
ro, esperó las ferias y avisó a la música pa-
ra que saliera a recibirle...

Los concurrentes a la feria, miraron la
entrada de aquel chico, entre unos cuantos
chinos, como un número más del programa.

Luego dirá Marcelino que salieron a re-
cibirle... cuatro o cinco mil personas, con
la música a la cabeza.

Suerte que todo eso acabará en música...
y no celestial.

Observatorio del Ebro

Día 2 de Noviembre de 1915.

Temperatura máxima de ayer, 19° 6';
tuvo lugar a las 14 h.

Mínima de esta madrugada, 9° 8'.

El barómetro a las 14 de ayer marca-
ba 758.5, y a las 7 de hoy 756.4.

El viento reinante fué ayer NNN,
y durante la noche ha sido variable.

NOTA.—Ayer, cielo algo cubierto du-
rante todo el día. Temperatura agradable.
Viento flojo generalmente; p. m. algunas
ráfagas de viento fuerte. Desde 1 h. de es-
ta madrugada dominan las calmas. Vuel-
ve a notarse en el barómetro marcada
tendencia a bajar.

NOTA SÍSMICA.—Ayer, día 1.º, se re-
gistró un violento terremoto de foco muy
lejano y fases poco definidas. Llegaron
las primeras ondas a las 7 h. 37 m. 12 s.
y duro el registro unas cuatro horas.

GACETILLO

En el último número dejaron de con-
signarse, involuntariamente, con harta
sentimiento nuestro, dos adhesiones, por
cierto muy valiosas, que nos complacemos
en publicar a continuación:

D. Arturo de Abaria, propietario.

D. Juan Cervera Panisello, ex-con-
cejal.

Ha sido aprobado el reparto de utili-
dades formado por el Ayuntamiento de
esta ciudad.

Por el Ayuntamiento se ha acordado
el arreglo del afirmado de nuestras ca-
lles, que están llenas de baches.

Para bache, el que tienen en casa.

El domingo por la tarde las Teresia-
nas celebraron una hermosa función re-
ligiosa en el arrabal de Jesús.

Al terminar hubo disparo de fuegos
artificiales y otras diversiones.

Por el ilustrísimo señor Obispo de es-
ta ciudad los reclusos de la prisión pre-
ventiva han sido obsequiados con un par
de pantalones nuevos y unas alpargatas
a cada uno.

Es de agradecer el rasgo de generosi-
dad de nuestro amantísimo Prelado, que
deseamos tenga muchos imitadores.

DE ELECCIONES

Avisamos a nuestros correli-
gionarios y a todos los que estén
conforme con los fines que persi-
gue el *Bloque tortosino* que acu-
dan, para cuanto pueda afectar a
las próximas elecciones municipa-
les, a nuestras oficinas instala-
das, para este objeto, en la calle
de la Rosa 13, bis, entresuelo, se-
gunda, en la misma casa de la
Redacción de este Diario.

Ayer, siguiendo la tradicional costum-
bre del día, se vió visitadísimo el Cemen-
terio por las familias que fueron a rendir
el tributo de recordación a los muertos.

Prevalcieron las ofrendas de flores
que, a nuestro entender, son las únicas
adecuadas, porque sus perfumes recogen
y embalsaman las plegarias de los vivos,
que se elevan a los cielos.

Lo que no sea esto nos ha parecido
siempre un resto de la vanidad humana
en un lugar donde toda distinción resul-
ta tristemente cómica.

Todas las funciones de nuestro orga-
nismo las regula el sistema nervioso el
cual, a su vez, se nutre de los elementos
que la sangre le aporta. Los quebrantos
sufridos por diversas afecciones, por tras-
tornos morales, por exceso de traba-
jo, etc., debe la sangre inmediatamente
repararlos pues, de lo contrario, pierde
el sistema nervioso su poder armónico y
regulador apareciendo las discordancias
que caracterizan a la neurastenia así co-
mo síntomas de vejez prematura que
apartan al hombre antes de tiempo de la
lucha de la vida.

El *Tónico Gece* dará a la sangre la ri-
queza en principios y los *fixará* en los
centros nerviosos haciendo fuerte nuestro
espíritu y compactos y lozanos los tejidos
de nuestro cuerpo.

TIENDA Y PISO 1.º para alqui-
lar. Sangre 16 y Lonja 4.
Razón en esta imprenta.

Desde el día de ayer puede el público
remiatar y recibir cantidades desde una
a mil pesetas por medio del Giro Postal
Internacional que acaba de establecerse
con la República de Honduras.

Es incansable, y digna del más calu-
roso elogio la labor que en el importante
ramo de Correos viene realizando su pre-
claro Director general D. Emilio Ortuño,
pues, no obstante el estado anormal por-
que atraviesa Europa, ha logrado con su
poderosa iniciativa, establecer el cambio
de giros hasta la fecha, con los siguien-
tes países.

Italia, Suiza, República Argentina,
Uruguay, Noruega y finalmente con la
República de Honduras.

El domingo cerca del medio día un
amigo que transitaba por la calle de la
ciudad, recibió un montón de basura que
arrojaron desde un balcón, causándole
daño en los ojos. Y como esos abusos de
arrojar la basura a la vía pública se re-
piten con lamentable frecuencia hora es
de preguntarse si vivimos en plena anar-
quía, pues cada vecino hace lo que le dá
la gana, sin que las autoridades pongan
coto a tales desahogos.

Nuestro querido amigo el señor Pa-
rés, dueño del acreditado establecimien-
to de mercería y novedades de la calle de
la Rosa ha recibido un variadísimo sur-
tido en pieles elegantísimas, para señora,
en las que no se sabe qué admirar más
si el buen gusto, la solidez, o la baratura.

Con esas pieles de abrigo las mujeres
más frioleras se ríen hasta de las nieves
de los Cárpatos y del Izonso.

Para Gorras elegantes, DERNIER CRI y he-
ratas, la casa ANDRADE.—Cervantes 1.—Visitada.

ALMENDROS, Plantales (plansous)
de la mejor clase, procedentes de Ti-
visa. Se venden en el Café Colonial.
Ferrerías. (Tortosa).

Entre los acaparadores y la exporta-
ción abusiva, la cuestión es que con ha-
ber sido este año tan abundante la cose-
cha de habichuelas, este año están carli-
simas en Tortosa. Deber de las autorida-
des es evitar que este alimento, de pri-
mera necesidad para el pobre, se abara-
te hasta su precio prudencial.

Ayer fueron a deponer una corona
sobre la tumba del infeliz soldado Fran-
cisco Franquesa, (q. e. p. d.) que pere-
ció ahogado en el canal de la izquierda,
una comisión del primer batallón del Re-
gimiento de Almona a que pertenecía.

Se vende una casa sita
en la calle de
San Blas, de tres pisos y planta baja. Se
cederá en muy buenas condiciones.
Informan en el «Bar Royal», Plaza
Agustín Queró!

Ayer se vió concurridísimo el cemen-
terio de San Lázaro por familias tortosi-
nas que fueron a rendir un piadoso tri-
buto a los seres queridos que reposan en
aquella necrópolis, viéndose suntuosa-
mente adornadas e iluminadas profusa-
mente muchas tumbas.

Ha sido puesto en libertad por haber
cumplido la condena que le fué impuesta
por los Tribunales el recluso de la Car-
cel de esta ciudad Alejandro Lapuerta,
que fué detenido por hurto.

DE SOCIEDAD

El 29 del próximo pasado mes falleció
en la villa de Miraval, el culto veterinario
don José Solé Ferrús, persona de las más
envidiables cualidades morales, y cele-
brado como facultativo, por un especial
dominio que tenía de la cirugía.

Ha muerto en las más elevadas ideas
liberales que siempre llevó a la práctica
y si de político de acción tuvo poco, fué
consecuente en sus ideales demostrando
con su ejemplo ser un intérprete castizo
de la libertad.

Buena prueba de ello dió el pueblo en
peso, al acompañar el cadáver a su últi-
ma morada testimoniando las muchas
simpatías que el finado gozaba y que per-
durarán siempre en los corazones de sus
verdaderos amigos. D. E. P.

A su familia nuestro sentido pésame.
—Hemos tenido el gusto de saludar
en esta ciudad a don José María Peris,
gerente de los grandes almacenes Jorba,
de Barcelona.

—Ayer llegó a esta ciudad nuestro
apreciado amigo don Blas Matute, ins-
pector que ha sido en esta ciudad de la
compañía de ferrocarriles del Norte y que
actualmente reside en Valencia.

—Después de permanecer brevemente
en esta ciudad ha regresado a Taragona
nuestro distinguido amigo el ilustrado
letrado don Juan Monteverde.

Ayer tuvimos el gusto de saludar al
digno subdirector de la compañía de se-
guros «La Cantábrica» don Francisco
Maeza y al activo agente de la misma don
José de la Coba.

—Ha regresado de la Rioja y Madrid,
donde ha permanecido una larga tempore-
rada nuestro estimado amigo el Rdo. don
Francisco Rubio, beneficiado de esta San-
ta Iglesia Catedral.

Ha regresado de Madrid el sabio as-
trónomo don Ricardo Cirer, director del
Observatorio de física cósmica del Ebro.

—Ha llegado a esta ciudad proceden-
te de Valencia nuestro querido amigo el
rico propietario y mayordomo de Palacio
don Diego de León.

—Después de permanecer algunos
días en esta ciudad, ha regresado a Bar-
celona nuestro estimado amigo particu-
lar el activo procurador de los Tribuna-
les don Ramón Sabaté, que vino por
asuntos profesionales.

ÚLTIMAS IMPRESIONES DE LA GUERRA

Balkanes

Hay pocas noticias. Los alemanes dicen que están en el gran Milanovac, en pleno maciso montañoso de Rudnik. Desde allí hay un camino que llega a Krágujevac, antiguo arsenal serbio. La pérdida de esta población será para los soldados del Rey Pedro un golpe muy duro.

No hay informes acerca de lo que sucede en Macedonia. Sin embargo, es indudable que los búlgaros progresan en ella, pues se han apoderado de Kaichanik, a unas seis leguas al Noroeste de Uskub, y han recobrado Velas.

Según el parte alemán último estos se han apoderado de Krágujevac.

Occidente.

Los alemanes han traído a Occidente fuerzas de Rusia, e intentan con ellas, y ayudados de los gases asfixiantes, recobrar el terreno perdido en Artois y Chempaña. En Artois no han logrado nada. En Chempaña han puesto nuevamente el pié en la colina de Tahure. Los franceses se mantienen en parte de ella, y seguramente procurarán echar a sus enemigos.

Joffre ha estado en Londres y ha conferenciado con Kitchener, ministro de la Guerra; Balfour, ministro de Marina, y Asquit. ¿Ha sido para ponerse de acuerdo con los ingleses acerca de la expedición balcánica? ¿O intenta una nueva ofensiva en el sector occidental?

Según tenemos entendido, los franceses envían a Salónica tres de sus mejores cuerpos de ejército.

Si los efectivos son completados, trataráse de un contingente de 120.000 hombres. ¿Cuántos britanos irán? ¿Y qué se hará con las divisiones desembarcadas en la península de Gallipoli?

Son muchos y muy graves los problemas que preocupan a los mandos aliados. Esos problemas no pueden ser resueltos sino de común acuerdo. Hay en Francia un Gobierno de eminencias. A. Delcassé, fracasado en los Balkanes, sustituye Cambon, aunque Briand tenga nominalmente la cartera. A. Millerand, Gallieni, el enérgico general que venció en el Ourcq. A Augagneur, el almirante Lacaze.

En Inglaterra dicen que van a crear un Comité directivo, de tres o cuatro miembros. La experiencia balcánica ha probado al Cuádruple Acuerdo que necesita unidad de acción completa y vigorosa.

En el frente de Morava hay violentísimos ataques.

Las tropas que defienden Belgrado, han rechazado todos los ataques.

De Salónica confirman la salida de tropas inglesas, añadiendo que han logrado realizar un avance uniéndose al ejército aliado.

AVISO IMPORTANTE A LOS RECLUTAS DE CUOTA ESCUELA MILITAR "REINA VICTORIA"

Dispuesto por la superioridad la concesión de prórroga hasta el 1.º de Noviembre próximo para que puedan acceder a los beneficios del capítulo XX de la vigente Ley de Reclutamiento o sea para la reducción del tiempo de servicio en filas (Soldados de cuota) del reemplazo de 4915 y procedentes de los de 1912, 1913 y 1914, declarados soldados en el actual, esta escuela abre un curso especial para los expresados individuos, cerrándose la matrícula en 4.º de Noviembre, debiendo significarles, que no podrán acceder a dichos beneficios los individuos que no presenten antes de la concentración el certificado de haber la instrucción expedido por una escuela militar, perdiendo la cuota el que hubiese pagado sin ese requisito, según lo dispuesto en el artículo 281 de la citada Ley.

Para informes en el edificio de la Escuela de once a trece y de dieciocho a veinte, calle de Gil de Ferrerich, (antes Ancha) número 6, entresuelo.

Gabinete Oftálmico

DEL

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1

Operaciones de 3 a 5

Rosa, 3.

Dr. Emilio Llorca Piñol

Especialidad en las enfermedades del

CORAZON Y PULMONES

CONSULTA DE 10 A 1 CALLE DEL PUENTE DE LA CINTA, 9

TORTOSA

POR ESAS BUTACAS

Disponemos de poco espacio para poder hablar con detalle, de función por función, obra por obra.

Así es que dando una ojeada general, a grandes rasgos, sólo diremos, que, como todos los años hánse vistos concurridísimos todos los locales de diversión.

PRINCIPAL.—Llenazos todas las noches.

Obras de todo y para todos los gustos. Los artistas, felicísimos en sus papeles. Y el público, aplaudiendo a rabiar los chistes de las obras, y admirando la gallardía del conquistador don Juan.

CINE DORÉ.—El dueto «Casanova» y la linda bailarina «Paquena», artistas todas tres de renombrada y muy merecida fama, fueron las atracciones, que actuaron estas fiestas en este coliseo que viose lleno todas las sesiones de bote en bote.

El «Tenorio», a pesar de ser representado por aficionados resultó mucho, no pudiéndose pedir más de los jóvenes devotos de Talía.

CINE ESCUDÉ.—El cine de la elegancia, visóse también concurridísimo, sobresaliendo entre el público las mujeres más hermosas de nuestra población.

Películas, un buen programa, como todos los que sabe escoger Escudé para ser admirados por el público.

Nuestro aplauso a los artistas, y a estos y empresarios deseámosles vean siempre sus locales tan animados como estas pasadas fiestas.

MUTIS

¡OJOS!

¿Porqué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con la perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complace a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

Clínica dental Mestre

Den Carbó, 3, pral.
Frente Hotel La Barcelonesa
— TORTOSA —

GRAN CLÍNICA

— DEL —

Dr. Antonio Llorca Piñol

RAYOS X Y ELECTRICIDAD
Ferreries.-TORTOSA



A los herniados (trencats)

No se acreditan una casa de Comercio ni el noble ejercicio de una profesión con alabanzas inusitadas ni con frases de retumbrón solo los hechos asientan las reputaciones y el público ya da su merecido a los que tratan de especular a su costa.

Muchos son los que venden bragueros, pocos, muy pocos, los que saben coleccionarlos, rarísimos los que saben que es una hernia.

José Pujol

Cirujano especialista en la curación de las hernias, (trencats) con 28 años de práctica entre la casa Clausolles de Barcelona y su establecimiento en Reus, muy conocido en esta ciudad tras 19 años de visitarla todos los meses, recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio del gran número de curaciones realizadas gracias a su ya demostrada pericia y a la precisión de sus numerables aparatos, última palabra de la Ciencia Ortopédica, continuará visitando en Tortosa el día 30 de cada mes en la Fonda Barcelonesa, como ha hecho hasta hoy.

En Castellón visitará el 29 de cada mes en el Hotel de la Paz.

Braguero articulado es el modelo más recomendado para ejercer la presión a voluntad y directamente sobre la parte afectada, y a la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en bragueritos de caucho para la completa y pronta curación de los tórnicos-faates.

Tirantes omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

De nueve a tres, saliendo en el expreso de la tarde.

Los demás días en

LA CRUZ ROJA

Establecimiento de Cirujía Ortopedia y Optico único en su clase en toda la provincia

REUS, Monterols, 16 REUS

"LA BARCELONESA"

Establecimiento de primer orden para viajeros :: Servicio económico y esmerado

Teléfono núm. 65 Den Carbó, 2

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta

POR TELEFONO

SERVICIO ESPECIAL DE LA RIBERA DEL EBRO

Castellón, 2, 16'30

Han asistido egregias personalidades y mucho público.—C.

MADRID

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado esta mañana han sido agraciados con los siguientes premios los numeros:

- Primer premio 30.743 Barcelona
- Segundo premio 8.742 Madrid-Barcelona
- Tercer premio 8.896 Madrid
- Cuartos premios 16.798, 7.433, 13.733, 17.609, 24.302, 3.083, 26.629, 28.755, 12.221, 20.498, 5.299 y 1.886.—C.

Dato en Palacio

Esta mañana ha estado en Palacio a despachar con S. M. el Rey el Jefe del Gobierno.

Al salir les ha hecho a los periodistas las siguientes manifestaciones: He expuesto al monarca detenidamente el plan parlamentario. En el Congreso es probable que empiece la discusión del proyecto de reformas militares. Antes de presentarlo a la Cámara se procurará llegar a un acuerdo con los jefes de las minorías, haciéndoles presentes que no se trata de la labor de un partido político, sino de una obra de defensa nacional que debe ser apoyada por la nación entera, pues de ella depende que la seguridad de la patria esté o no bien garantizada.

Plan parlamentario

Esta tarde estudiará el Gobierno el plan parlamentario que se ha de seguir enseguida que se abran las Cortes.—C.

Las vicepresidencias

En el consejo de ministros que se celebra esta tarde se ocuparán en la designación de las vicepresidencias de las cámaras que serán casi todas las mismas que las de la legislatura anterior.—C.

Misas rezadas

Hoy se han dicho en la capilla de Palacio varias misas rezadas y responsos.

Sin novedad

En Marruecos reina tranquilidad completa.

En la Península no ocurre novedad; salvo los temporales.—C.

Almacén de Muebles

DE

Manuel Panisello

SE ALQUILAN PIANOS DE TECLADO Y MANUBRIOS

Moncada, 16 y Carmen, 2 y 3

— TORTOSA —

CIRCULAR-AVISO

TEMPORADA DE OTONIO INVIERNO

Gran Sastrería La Tijera de Oro Fernando Colomé

Habiendo costumbre esta casa de anunciar a sus distinguidos clientes y al público, la adquisición en grandes compras, de géneros novedad se complace hoy en poner en su conocimiento, que tiene a su disposición todos los géneros en sus diferentes tejidos de lana estambre melton chaviot para la aplicación en trajes o abrigos de distintas formas, bien debe ser su uso, para paseo ó de vestir, para etiqueta o de sport.

Al mismo tiempo pone de manifiesto que por la acertada interpretación que hace de las modas en sus diferentes manifestaciones de gusto moderno y distinguido, le ha merecido sobreponer un estilo propio, característico, que ha sido acogido favorablemente y felicitado por su escogida clientela. Y que por las condiciones especiales que integran sus trabajos, esta casa viste a los clientes de mejor gusto.

Puente de Piedra, 1 y San Roque, 2

— TORTOSA —

IMPRENTA QUEROL, CARMEN, 3.-Tortosa.

